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https://www.100test.com/kao_ti2020/152/2021_2022__E6_B5_85_E

6_9E_90_E7_9B_AE_E5_c67_152745.htm 目前在互联网上自考

生维权行动得到大家的关注，广大自考生纷纷发起维权行动

，自考作为国家高等教育形式的一种，在世界上已经有23国

家认可了中国的自考学历，但在我国为什么一些企业甚至某

些国家机关并不是什么认可自考学历呢？我想就其所以有以

下几种原因: 首先，我们国家是一个有着几千年历史的国家。

在这几千年发展的历史中产生许多丰富文化知识，但同时也

伴随产生一些历史糟粕。在古代封建王朝同一年考中进士的

相互之间被称为年兄，而在现在一个学校的是同学，一个学

校的是校友，一个地方是老乡。从历史来看中国人是比较喜

欢搞集团的，从学校及一些地方的的老乡会，学校的校友会

以及其他的一些联盟就可以证明这一点。但是作为自考生大

家想想你有多少自考的同学、校友类的朋友呢？我想没几个

吧？ 其次，普通高校的学生在毕业以后，有学校帮助其寻找

就业机会，他本身的能力在没有进行任用以前是不可能了解

，但他们有学校这个招牌，用人单位就是不相信他本人也要

相信他毕业的学校吧，所以就可以先相信他，给予一个就业

的机会。但是作为自考生就没有这些先决的条件。用人单位

特别是企业单位，他们是独立的经济实体，他们首先考虑的

就是为了追求利润的最大化，为了自身的利益出发，他们也

需要有知识有能力的人才。一个自考生的能力如何，他们也

是无法确定的，他们也不会去花时间和资源去考证这些，所

以相对而言自考生的就业机会就会相对少些。 其三，普通高



校学生众多，每年各个学校都有一些学术方面的建树，在社

会各方面都引起了足够的重视。所以各普通高校学生也会因

此而得到用人单位的认可。而相对自考生而就缺乏这些方面

的硬件条件。 针对以上情况，我想就目前的维权行动而言更

应该冷静的想一想解决的办法。我在此提出点不成熟的看法

供广大自考学友参考。 首先，建议在我们重庆自考网建立一

个自考学友联系的通讯录，让愿意进行交流的学友能通过此

进行交流，交换一下大家学习的心得体会，面临的困难，寻

求解决的办法。这样不也是一种相当于同学会的性质的一种

组织了吗？ 其次，在重庆自考上建立一个自考生工作心得交

流、论文交流栏目，让广大自考生在工作学习之机也能根据

别人的心得，找出自己的差距，从而提高自己。不定期搞点

论文讨论方面的活动，从而推进自考生的整体水平。 我想如

果按照这些办法去实行一段时间，我们在重庆自考网的交流

栏目一定会有一些比较好的论文和实用的工作经验交流。届

时再由新闻舆论进行一下宣传，让一些用人单位来看看这样

的栏目，我想他们会对自考生的评价有所改观的。 为了广大

自考学友自身的利益，为了以后自考学弟、学妹的利益请大

家行动起来吧。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


